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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Pide Rector no llevar a la parálisis a UAEM 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, pidió al Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM), que este 1 de febrero podría estallar la huelga en esta Casa de Estudios, a que reconsidere sus 
planteamientos, porque "no vamos a poder atenderlos tal como lo formulan, y pretender hacerlo, nos llevaría 
al colapso financiero de la institución". El Rector vio con buen ánimo la manifestación de protesta que este día 
realizarán estudiantes y calificó de insólito el que lleven hasta los tribunales su derecho a defender la 
educación pública, ya que, insistió, el STAUAEM debe reflexionar en lo que está solicitando y lo que se le 
puede ofrecer con base en los recursos que tiene disponible esta Casa de Estudios. Alejandro Vera dio a 
conocer las limitaciones presupuestales que impiden ofrecer a los trabajadores los incrementos que solicitan, 
pues el subsidio para este año por parte del estado fue de 10 millones de pesos menor al de 2013 y aunque 
existe un acuerdo con el gobierno estatal para que dicha cantidad se integre al presupuesto de la UAEM este 
año, "lo cierto es que enfrentamos una situación económica más difícil con el mismo presupuesto, además la 
Federación nos ha informado que solamente tenemos autorizado ofrecer un 3.5 por ciento de incremento 
salarial y 1.2 por ciento en prestaciones, esto quiere decir que estamos totalmente limitados y determinados 
por los subsidios ordinarios federal y estatal que tenemos".  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, 
p.12, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.6, (Sin firma). 
 
Presenta hoy FEUM amparo contra huelga 
En los juzgados federales, la FEUM presentará este día un amparo con la firma de más de 3 mil alumnos de 
la UAEM, quienes, adelantándose a que este próximo 1 de febrero pudiera estallar la huelga en su Casa de 
Estudios, esperan se emita una suspensión judicial para que sus salones no sean cerrados como 
normalmente se hace, alegando tener derecho a recibir educación pública. Fermín Esquivel Díaz, presidente 
de la FEUM, explicó que los puntos que establecen el amparo son la definición, el fin y el contenido del 
derecho a la educación; los elementos constitutivos de este derecho, entre los que se encuentra la educación 
dentro de los derechos humanos; las normas pertinentes en los ámbitos regional y nacional; los obstáculos a 
recibir el derecho a la educación, las obligaciones en los estados y los ejemplos de aplicación del derecho de 
educación a nivel nacional. Indicó que el derecho a la educación se reconoce en varios instrumentos 
internacionales en materia de derechos humanos a los que se están apegando. Por ello, y en dado caso de 
que en la UAEM estalle la huelga, se estaría afectando a los estudiantes que son menores de edad, con lo 
que se estaría violando uno de los derechos humanos internacionales. "Una cosa tenemos clara, la educación 
es un servicio público y debe seguir siendo si se promueve la democracia como un derecho humano 
intrínseco y un medio indispensable para realizar muchos otros derechos humanos".  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, 
p.12, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera); Diario de Morelos, p.6, (Florencio 
Hernández) 
 
Piden arreglo 
Que no se exponga a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a una huelga, pidió el 
coordinador de la bancada del PAN en el Congreso, Javier Bolaños Aguilar. El legislador convocó a las 
partes en conflicto a llegar a un arreglo oportuno para no afectar las actividades académicas. “Desde el 
Congreso hago un llamado respetuoso al diálogo y la conciliación a las partes involucradas, con el fin de evitar 
el estallamiento de una huelga.  “Las autoridades universitarias, los trabajadores y los alumnos deben 
privilegiar las herramientas del entendimiento y la concordia, al considerar la situación económica por la que 
atraviesa la entidad y al mismo tiempo reconocer los derechos adquiridos de los trabajadores”, expresó el 
diputado panista. 
Diario de Morelos, p.6,(Antonieta Sánchez). 
 
Inicia construcción del campus en Tetecala 
Con la finalidad de generar mayores oportunidades para los jóvenes de la región surponiente del estado, fue 
puesta en marcha la construcción del Campus Universitario con sede en Tetecala de la Reforma Morelos. Es 
en terrenos que fueron cedidos por el ejido y la Secundaria Técnica No. 8 por un total de 4.5 hectáreas, en 
donde se colocó la primera piedra de lo que será la sede universitaria que tendrá como objetivo el diversificar 
y ampliar integralmente las actividades educativas, la docencia de alta calidad, la investigación, las 
actividades culturales y deportivas; la superficie total de construcción del claustro es de tres mil 176 metros 
cuadrados en dos niveles de construcción, la planta baja constará de un patio central, ocho aulas, una sala de 
exposición, auditorio con capacidad para 160 personas, módulo de atención, enfermería, cafetería, módulos 
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sanitarios y bodega, en la planta alta alberga el área administrativa, oficinas, dirección, oficinas de jefatura, 
salas de reunión, salas de cómputo, biblioteca y cubículos para profesores y aulas, adicionalmente se 
construirá una plaza de acceso, cancha de usos múltiples y estacionamientos, todo esto en su primera etapa. 
Al acto que fue el pasado viernes, acudieron el Rector Jesús Alejandro Vera Jiménez y Alberto Martínez 
González, presidente municipal, la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez; los diputados Erika 
Hernández Gordillo y Juan Carlos Rivera Hernández, además de los integrantes del cabildo, la esposa del 
presidente municipal, Karla Reyes Bustos, el presidente del comisariado ejidal, directivos de las instituciones 
educativas, docentes, el patronato Pro-universidad y sociedad en general. 
El Sol de Jojutla, p.3-F, (Karina Ortega). 
 
Determinarán si Ruta 01 cubrirá el recorrido al campus en Mazatepec 
La Secretaría de Movilidad y Transporte entregará este 31 de enero el estudio de factibilidad para que la Ruta 
01 pueda o no cubrir el derrotero Puente de Ixtla-Cuautlita, Contlalco (Tetecala) y hasta la sede universitaria 
La Cuenca, que se ubica en Mazatepec. Filiberto Aguilar Morales, presidente de Ruta 01, comentó que luego 
de que el 13 de noviembre los taxistas impidieron el paso de la Ruta 01 para cubrir el derrotero antes 
mencionado, aún y cuando se tienen los permisos, estudios de factibilidad; en reuniones posteriores entre los 
líderes taxistas, las autoridades de la Secretaría de Movilidad y Transporte y conductores de esta ruta, se 
logró que se lleve a cabo nuevamente el estudio de factibilidad. Por lo que será este 31 de enero cuando se 
realice la reunión para determinar si entrará o no la Ruta 01 a cubrir ese itinerario a petición de la población. 
"Porque nosotros llevamos las firmas de la población, estudiantes que piden el servicio para que lleguen las 
unidades desde Puente de Ixtla hasta las comunidades de Tetecala y la sede universitaria argumentando que 
cobran lo que quieren, por ser el único servicio que tienen en aquella región". Sin embargo, accedimos 
nuevamente para que se lleve a cabo dicho estudio de factibilidad y nuevamente se llevaron las firmas de la 
población que exige dicho servicio, argumentando que los taxistas a pesar de que en noviembre acordaron 
que cobrarían menos para apoyar a la economía de la región poniente, mantienen los mismos precios".  
El Sol de Jojutla, p.2-F, (Karina Ortega). 
 
Monarcas no pudieron conseguir el quinto título 
En la Liga de Basquetbol de Tejalpa, después que los Monarcas habían logrado cuatro campeonatos 
consecutivos, esta vez perdieron en semifinales ante LEF (subcampeón) por dos puntos y con ello habrá 
nuevo campeón femenil en esta temporada. El equipo de LEF, con cuadro de lujo, remontó una desventaja de 
6 puntos (23-17) al concluir el tercer cuarto y a 4 segundos del final logró meter la canasta del gane en un 
partido lleno de emociones no apto para cardiacos, concluyó 31 a 29 a favor de las subcampeonas que 
repiten nuevamente estar en la final, mientras Monarcas a ver la gran final en las tribunas. Arlen González 
(LEF) hizo un gran trabajo dentro de la cancha y por esto fue la mejor jugadora de la ronda semifinal, al anotar 
17 puntos y la canasta del gane de su equipo, que con esta canasta fue la coronación personal de un gran día 
en su vida deportiva. El equipo de la UAEM, en otro buen agarrón y en el que llevaron a todo su arsenal, 
vence por 47 a 16 al equipo de las Gacelas, que por más esfuerzo que hicieron no pudieron con sus 
adversarias y estarán en la final buscando el campeonato femenil. Esta gran final femenil se jugará el mismo 
día que la final varonil el 9 de febrero: UAEM vs LEF (subcampeón actual), que serán de un buen accionar y 
con grandes emociones, por lo que se espera un lleno en las instalaciones deportivas.  
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
 
Se colocan en los cuartos de final, Venados Rugby 
El equipo de Rugby de la máxima casa de estudios se encuentra en los cuartos de final del Campeonato 
Nacional de segunda fuerza, luego de imponerse 32-19 a Pretorianos. En un duelo realizado en la cancha de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el conjunto CRU Venados Rugby UAEM venció a 
Pretorianos del Distrito Federal, en la última jornada de la temporada regular. Motivados por tener un buen 
número de seguidores, empezaron a imponer condiciones en el terreno de juego y a lo largo del partido 
lograron obtener un puesto en los cuartos de final. 
El Regional del Sur, p.24, (Elizabeth Galindo). 
 
Es Morelos sede de la XXIII Olimpiada Nacional de Biología 
Durante tres días, el estado de Morelos será sede de la XXIII Olimpiada Nacional de Biología, en la que 
participan 170 estudiantes de 29 estados del país y cuyos ganadores de oro serán preparados para competir 
en la Olimpiada Iberoamericana e Internacional. A la inauguración de los trabajos de esta olimpiada, realizada 
en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), asistió la secretaria de 
Educación, Beatriz Ramírez Velázquez, en representación del gobernador Graco Ramírez; el rector Alejandro 
Vera Jiménez; el coordinador de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Presidencia de la República, 
Francisco Bolívar Zapata, y el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias, José Franco, quienes 
coincidieron en motivar a los estudiantes a dar su mejor esfuerzo en la justa académica. 
La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma) y El Regional del Sur, en línea, (Redacción). 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50580:se-colocan-en-los-cuartos-de-final-venados-rugby&catid=40:deportes&Itemid=61
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Interesante documental 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Dirección de Difusión Cultural, preparó la 
proyección de una película sobre Diego Rivera, con motivo de la clausura de la exposición “Imágenes de un 
gran país, México”, de Antonio Berlanga; el documental “Un  retrato de Diego, la revolución de la mirada”, está 
basado en las obras de arte del muralista Diego Rivera pintadas en el año de 1949 y tiene una duración de 80 
minutos. Al finalizar la exhibición fílmica, los asistentes observaron la muestra fotográfica de Berlanga, quien 
recibió elogios por su extraordinario trabajo. 
Diario de Morelos, p.6, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
En Veracruz, una de las 15 academias de robótica certificadas por la NASA 
El presidente de VEX Robotics México, Francisco Wilson Robles, destacó la fama y el éxito de la Universidad 
Tecnológica de Gutiérrez Zamora (UTGZ), una de las 15 academias de robótica en América Latina 
certificadas por la Universidad Carnegie Mellon y la National Aeronautics and Space Administration (NASA). 
Recalcó que gracias al éxito de la UTGZ a nivel mundial, al día de hoy suman ya 200 universidades, 400 
escuelas de nivel medio superior, 300 secundarias y 200 primarias a nivel nacional en el proyecto de robótica 
de la empresa transnacional, “lo cual nos hace el circuito universitario más grande del mundo en materia de 
robótica, sólo por debajo de Estados Unidos”. 
La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811367.html 
 
Recibirá homenaje mundial en las 84 sedes del Instituto Cervantes 
La muerte sorpresiva del poeta mexicano José Emilio Pacheco (1939-2014) provocó un enorme pesar en 
escritores, funcionarios y miles de lectores españoles, los que, pese a la sensación de duelo y orfandad, 
celebraron la obra de uno de los grandes de la literatura. Entre los intelectuales más conmovidos por el 
fallecimiento José Emilio Pacheco estaba Víctor García de la Concha, uno de los académicos más reputados, 
quien actualmente dirige el Instituto Cervantes. García de la Concha se comunicó ayer mismo con los 
directores de los 84 institutos Cervantes en el orbe y les informó que esa institución, en coordinación con la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y su sede en Madrid, presidida por Alicia Mayer, rendirán 
un homenaje mundial al autor de Las batallas en el desierto. 
La Jornada, p.6, (Armando G. Tejeda). 
 
Se realizará homenaje en Bellas Artes: E. Chuayffet 
José Emilio Pacheco (1939-2014) va a hacer mucha falta en la literatura, pero quedan sus libros, en los que 
se puede abrevar todo lo que quiso y dijo de México. Por eso, además de acordar un homenaje en Bellas 
Artes —con el titular de Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa—, es más importante devolver a los niños la 
posibilidad de la poesía, dijo Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública, ayer en El Colegio 
Nacional.  “El mejor homenaje que podemos hacer a su legado es devolver a los niños de educación primaria 
la poesía, pues desde hace mucho dejaron de leerla, por eso pensamos trabajar con esto para el próximo 
año”, comentó el titular de la SEP. 
La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811353.html 
La Jornada, p2, (Carlos Paul, Mónica Mateos, F. Palapa y Merry MacMasters). 
 
Hallan dos mutaciones genéticas relacionadas con el cáncer 
Un equipo internacional de investigación, en el que participan varios científicos mexicanos, logró encontrar 
dos nuevas mutaciones genéticas involucradas en el cáncer, lo cual aportará mayor conocimiento y nuevas 
herramientas terapéuticas contra esa enfermedad. En el estudio participan científicos mexicanos de los 
institutos Nacional de Medicina Genómica (Inmegen) y Mexicano del Seguro Social, de la Facultad de 
Medicina y el Hospital de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y del Tecnológico de Monterrey, campus 
Monterrey. Asimismo, el equipo es conformado por expertos del Instituto de Cáncer Dana-Farber y del 
Hospital Brigham and Women’s en Boston, Massachusets; del Hospital de la Universidad Haukeland y el 
Centro para Biomarcadores del Cáncer de la Universidad de Bergen, ambos de Noruega; del Instituto 
Tecnológico de Massachusetts, y de la Universidad Harvard, entre otras instituciones. El artículo difundido en 
la publicación científica se titula Landscape of genomic alterations in cervical carcinomas. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
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SALUD 
 

Estatal: 
 

Inicia SAPAC mantenimiento en más de 100 pozos ubicados en la cuidad 
A fin de prevenir las contingencias que pudiera ocasionar la temporada de estiaje y evitar las continuas 
descomposturas en las fuentes de abastecimiento, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de 
Cuernavaca (SAPAC), inició el programa de mantenimiento preventivo en los más de 100 pozos que se 
ubican en diferentes puntos de la ciudad. Al día de hoy ya se han atendido 40 puntos y en ese sentido el 
SAPAC se prepara para evitar, en la medida de lo posible, afectaciones en los equipos de bombeo. 
Dante Figueroa Castelar, director de Operación, informó que los mantenimientos preventivos, aunque se 
reanudaron desde el año anterior, este 2014 se aplicarán de manera programada y sin contratiempos. 
La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma) y El Regional del 
Sur, p.5, (Gerardo Suárez). 
 

Nacional: 
 
Del 23 al 27 de enero se acumularon 250 casos de influenza y 60 muertes 
En lo que va de enero suman mil 965 los casos de influenza y 195 defunciones. Tan sólo entre el reporte 
correspondiente al 23 de enero y el que se emitió ayer por la noche se acumularon 250 casos y 60 muertes 
más, indicó la Secretaría de Salud (SSa). En un comunicado, emitido alrededor de las 22 horas, tras el 
compromiso de la dependencia de proporcionar diariamente los reportes de casos y muertes por influenza, se 
informó que del total de enfermos, entre el primero y 27 de enero, mil 650 corresponden al tipo A/H1N1, lo 
cual representa 389 más respecto a los datos divulgados el viernes pasado, y 178 muertes corresponden a 
este virus. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso L.), 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811288.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ssa-reporta-195-defunciones-por-
influenza-en-enero-982958.html 
Milenio, (Milenio Digital),  
http://www.milenio.com/estados/Reporta_Ssa_otros_448_casos_por_influenza_0_234577153.html 
 
SMN alerta por clima frío provocado por sexta tormenta invernal 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) reportó que la sexta tormenta invernal ocasionará este martes 
descenso de temperaturas y lluvias moderadas a fuertes en el norte, noreste y oriente del país. Explicó que la 
tormenta estará asociada del frente frío 31, el cual se extenderá desde el noreste del Golfo de México hasta el 
norte de Veracruz, a un sistema de presión baja, núcleo frío y a una corriente en chorro. El SMN prevé 
temperaturas de cero a cinco grados centígrados en zonas altas de Baja California, Sonora, Sinaloa, 
Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, Querétaro, Morelos, Veracruz, Oaxaca y el Distrito Federal. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/estados/SMN-alerta-provocado-tormenta-invernal_0_235176547.html 
El Universal, (Notimex),  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/sexta-tormenta-invernal-provocara-frio-intenso--
982987.html 
 
Deberá informar la Ssa sobre la prevención contra la A/H1N1 
Cuando en el país se tiene el registro de mil 517 casos confirmados del virus de influenza A/H1N1, el 
presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la Secretaría de Salud (Ssa) a informar de manera periódica las 
acciones preventivas y de atención a este problema de salud que se ha agravado en las semanas recientes. 
En tanto, la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, quien reportó la cifra actualizada de casos, dijo que 
hasta ahora se han aplicado más de 19 millones de vacunas para inmunizar a la población, especialmente al 
sector más vulnerable, pero que se cuenta con el abasto suficiente de antiviral, con una reserva de más de un 
millón de dosis extras. 
La Jornada, p.45, (José Antonio Román), 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortéz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811416.html 
Milenio, (Miriam Castillo, Silvia Arellano y Óscar Rodríguez). http://www.milenio.com/estados/Vigente-alerta-
AH1N1-afirma-Pena-EPN-influenza_0_235176498.html 
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ECONOMÍA 

Nacional: 
 
Comercio con el exterior mostró déficit de mil 9 mdd, 21 veces más que en 2012 
El intercambio comercial de México con el exterior fue deficitario en mil 9 millones de dólares durante 2013, 
unas 21 veces mayor al de 46 millones observado en 2012, dijo el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). Ese desequilibrio comercial fue resultado de la combinación de un déficit de 9 mil 727 
millones de dólares generado por la diferencia entre las exportaciones e importaciones de productos no 
petroleros, y un superávit de 8 mil 718 millones en la balanza petrolera, indicó el organismo. Por la 
exportación total de mercancías se obtuvieron 380 mil 201 millones de dólares durante 2013, una elevación de 
2.6 por ciento respecto a 2012. En tanto, la importación de todo tipo de mercancías implicó pagos en el 
exterior por 381 mil 210.2 millones de dólares, una salida de divisas 2.2 por ciento superior a la reportada en 
2012. Por el lado de las exportaciones, 79.7 por ciento tuvieron a Estados Unidos como destino, con un 
incremento anual de 6.2 por ciento; mientras al resto del mundo se dirigió 20.3 por ciento de la venta externa 
de mercancías, que significó una disminución anual de menos 3.6 por ciento. 
La Jornada, p.35, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
El peso no será arrastrado como las divisas de otros países emergentes, dice Videgaray 
México tiene mejores fundamentos económicos y está seguro de que su moneda no se verá arrastrada como 
la de muchos otros países emergentes, dijo este lunes en Londres el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. 
La economía mexicana “se ha comportado de modo muy diferente a la de otros mercados. En los últimos 13 
meses la depreciación (del peso) fue de 4 por ciento. Compare eso con la lira turca, 30 por ciento, o el real 
brasileño, 16 por ciento”, comentó Videgaray en conferencia de prensa, tras recibir el premio al ministro de 
Finanzas del año, que concede la revista británica Banker. “La economía mexicana está mucho mejor 
posicionada que las de otros países emergentes y esperamos que siga así”, agregó el secretario, citando por 
ejemplo el bajo déficit de cuenta corriente (de uno por ciento) y de deuda con relación al producto interno 
bruto (38 por ciento). 
La Jornada, p.34, (AFP). 
 
Lanza Banamex un seguro para proteger objetos personales 
Ante el incremento de robos con violencia en México, el principal grupo financiero en el país lanzó un nuevo 
seguro para que las víctimas puedan cubrir y recuperar el monto del valor de sus objetos hurtados. En 
conferencia de prensa, Agustín Polanco, director de seguros del grupo financiero Banamex, y Rafael Melchor 
López, director comercial de la filial del global Citi, explicaron que este nuevo producto denominado Protección 
360 Banamex permite asegurar objetos como carteras, reproductores de música, celulares, laptops, tablets, 
lentes, bicicletas, bolsas, relojes y mochilas, entre otros objetos personales. Este seguro atiende un problema 
social muy delicado para la población mexicana, ya que, según la Encuesta Nacional de Victimización y 
Percepción sobre Seguridad Pública 2013 (Envipe), que realiza cada año el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), el robo en la calle o en el transporte público constituyó uno de los delitos más frecuentes 
durante 2012, mientras 32.4 por ciento de las familias tuvo al menos una víctima de este tipo de infracciones. 
La Jornada, p.35, (Israel Rodríguez). 
 

Internacional: 
 
Castro y Rousseff inauguran ampliación del puerto de Mariel 
Los presidentes Raúl Castro, de Cuba, y Dilma Rousseff, de Brasil, inauguraron hoy la ampliación del puerto 
de Mariel, en Cuba, una obra con la que se pretende reubicar a la isla en las rutas del comercio regional, 
basado en un servicio de contenedores construido por la empresa brasileña Odebrecht y financiado por el 
gobierno del país sudamericano. “Brasil se enorgullece de asociarse con Cuba en este que es el primer puerto 
terminal de contenedores del Caribe con capacidad para integrarse a la cadena logística internacional”, afirmó 
Rousseff en un discurso en el cual subrayó que su país “quiere convertirse en aliado de primer orden para 
Cuba porque cree y apuesta en el potencial humano y económico de la isla”. La directora de la oficina 
reguladora de la zona de Mariel, Ana Teresa Igarza, informó que a la fecha se han interesado en invertir en el 
nuevo puerto de Mariel unas 70 empresas de España, Italia, Rusia, China, México, Panamá, República 
Dominicana, Chile, Argentina y Canadá, entre otros. La directora de la oficina reguladora de la zona de Mariel, 
Ana Teresa Igarza, informó que a la fecha se han interesado en invertir en el nuevo puerto de Mariel unas 70 
empresas de España, Italia, Rusia, China, México, Panamá, República Dominicana, Chile, Argentina y 
Canadá, entre otros. 
La Jornada, p.30, (AP, AFP y DPA).  
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Cristina Fernández denuncia un ataque especulativo contra países emergentes 
La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, denunció este lunes que existe un ataque 
especulativo contra las monedas de los países emergentes, en un mensaje enviado por su cuenta de Twitter 
tras una reunión con su par brasileña, Dilma Rousseff. “El tema principal (fue) las presiones especulativas 
sobre los tipos de cambio de los países emergentes”, escribió la mandataria luego de su encuentro aquí con 
Rousseff, en el contexto para la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), 
en La Habana, Cuba. Muchos países emergentes enfrentan desde hace varios días turbulencias financieras y 
son testigo de caídas históricas de sus monedas, especialmente Rusia, Sudáfrica, Turquía y Argentina. 
La Jornada, p.30, (AFP y PI). 
 
Argentina flexibiliza la compra de dólares; hasta 2 mil al mes por persona 
El jefe de gabinete de Argentina, Jorge Capitanich, junto al titular de la Agencia Federal de Ingresos Públicos 
(AFIP) Ricardo Etchegaray, dio a conocer hoy una flexibilización al régimen para la compra de divisas, que 
establece un tope hasta de dos mil dólares mensuales por persona y tomará en cuenta el nivel de ingresos 
declarados, así como el pago de impuestos. 
La Jornada, p.31, (Stella Calloni). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Concluyen operativos policiacos en El Texcal 
El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu dio por terminada la acción policiaca para el rescate de 70 
hectáreas que habían sido invadidas por la mancha urbana, y anunció un ambicioso proyecto de remediación 
ambiental en El Texcal, así como la reactivación del balneario que hace varios años fue un ícono turístico de 
la zona metropolitana de Cuernavaca. Graco Ramírez informó que después de 15 operativos se recuperó el 
100 por ciento de los asentamientos irregulares que afectaron un total de 70 hectáreas con más de 400 
viviendas establecidas, que arrojó un total de 40 detenidos, además de ofrecer opciones de vivienda a las 
familias que compraron de buena fe. El mandatario estatal dio a conocer que las acciones de remediación en 
la zona afectada, iniciarán con el diagnóstico de la infraestructura para el desarrollo de proyectos 
sustentables, como son las Unidades de Manejo Ambiental (UMA), el diseño de senderos interpretativos, 
albercas ecológicas, entre otros proyectos ecoturísticos que, en coordinación con la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), podrán involucrar de manera directa a los comuneros de Tejalpa, que son los 
responsables de estas tierras. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma); El Regional del 
Sur, p.10, (Redacción); El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés 
Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3272407.htm 
 
Garantizará Mando Único la seguridad de Yautepec 
El encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Jesús Alberto Capella Ibarra, precisó 
que en el municipio de Yautepec, donde el Mando Único Policial tomó el control absoluto de la seguridad, “no 
se darán palos de ciego” y se actuará en una estrategia bien definida para garantizar la paz y la tranquilidad 
de los ciudadanos. Capella Ibarra señaló que se puede considerar a Yautepec como “la cuna del Mando 
Único” en Morelos y en el país, debido a que es el primer municipio donde este nuevo modelo de policía toma 
el control total de la protección y defensa de los ciudadanos, por acuerdo de las autoridades estatales, locales 
y sociedad civil.  
El Regional del Sur, p.4, (Redacción). 
 
Interponen amparos transportistas de zona Sur 
Transportistas interponen un amparo contra la Ley de Ingresos del Gobierno del Estado ante tribunales 
federales, contra el incremento en impuestos hasta del mil porciento, esto lo dio a conocer el presidente de la 
asociación de Directiva de Rutas Unidas del Sur, Pedro Palma Flores, quienes también interpusieron un 
amparo ante el Tribunal Contencioso contra el decreto para otorgar nuevos permisos, ordenándose la 
suspensión de los actos reclamados, lo que significa que debe suspenderse la entrega de nuevos permisos. 
En la rueda de prensa la mañana de este lunes, la directiva de las rutas 15 de transporte público de la zona 
Sur, encabezados por su dirigente, Pedro Palma y Eduardo Odriozola dieron a conocer que la semana pasada 
interpusieron los recursos de amparos, sin embrago, la suspensión no ha sido respetada. 
El Regional del Sur, p.9, (Yesenia Daniel); La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres) y El Sol de 
Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3272416.htm 
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Ejecución de Tamayo, daño irreparable 
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó la ejecución judicial de Édgar Tamayo, 
en “violación de sus derechos fundamentales”, el pasado 22 de enero en Texas, Estados Unidos, y deploró la 
falta de cumplimiento de esa nación a las recomendaciones emitidas por este órgano, lo cual resultó en “un 
grave e irreparable daño al derecho más fundamental” del mexicano, que es el de la vida. El hecho de que 
Estados Unidos no haya preservado la vida de Tamayo, “estando pendiente una solicitud de la CIDH de 
revisión de su condena, contraviene sus obligaciones internacionales derivadas de la Carta de la Organización 
de Estados Americanos (OEA) y de la Declaración Americana en vigor” desde que ese país se incorporó a la 
OEA en 1951. 
La Jornada, p.24, (Karina Avilés). 
 
Libra Sergio Estrada acusaciones de Fernanda Alío 
Alejandro Becerra Arroyo, juez de control de garantías del Primer Distrito Judicial, resolvió no vincular a 
proceso penal al ex gobernador del estado, Sergio Alberto Estrada Cajigal Ramírez, luego de ser denunciado 
por Fernanda Inmaculada Alio Lobera por el presunto delito de lesiones calificadas. El juzgador resolvió lo 
anterior al considerar que la presunta víctima faltó a la verdad, porque existen contradicciones en las dos 
declaraciones que ella rindió ante el agente del Ministerio Público; la primera del 30 de diciembre del año 
pasado y la segunda el 6 de enero del presente. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Sergio Gómez) y El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3272408.htm 
 

Nacional: 
 
Los legisladores ya no representan a México, opinan académicos y dirigentes 
Ante lo que consideraron un atropello de la clase política que apuesta por una mayor dependencia del 
extranjero con la privatización petrolera, académicos, intelectuales y dirigentes sociales convocaron a 
conformar un Congreso Popular que permita a la sociedad asumir un papel más activo en el rumbo del país. 
En la actualidad, “los representantes populares (legisladores) ya no representan a México”. En rueda de 
prensa, llamaron a los ciudadanos interesados en oponerse a la reforma energética y otros cambios 
estructurales que han sido nocivos para el país a registrarse en la página de Internet: 
congresopopular.org.mx para que participen en Congreso Popular. John Ackerman, uno de los convocantes, 
puntualizó que ninguno de ellos aspira a participar en la instancia que se creará, pues se trata de un llamado 
para que la sociedad se exprese. Respaldado, entre otras personalidades, por Elena Poniatowska, Paco 
Ignacio Taibo II, Raúl Vera, Miguel Concha, Héctor Díaz Polanco, Damián Alcázar, Daniel Giménez 
Cacho, Ifigenia Martínez, Jesusa Rodríguez, Octavio Rodríguez Araujo, Pedro Miguel, Rafael Barajas, Antonio 
Helguera y José Hernández, la convocatoria pretende que el próximo 5 de febrero quede integrado este 
Congreso Popular, precisando que la apertura de inscripciones arrancó el pasado viernes, definiéndose los 
integrantes a partir de una insaculación. 
La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia). 
 
Solalinde: “el PRD traicionó al pueblo, le dio la espalda, pactó, se aprianizó” 
Durante la inauguración de la reunión plenaria de los senadores perredistas, el sacerdote Alejandro Solalinde 
acusó: “vaya paquetito que tienen ustedes, porque nuestras izquierdas se dividieron, y el PRD traicionó al 
pueblo, le dio la espalda, pactó, se aprianizó”. Ahí, en uno de los salones del hotel Four Seasons, donde los 
senadores del PRD reunieron a los representantes de las corrientes de su partido y de las fuerzas 
progresistas, Solalinde, con su breve mensaje, enmudeció a los perredistas. Ante el presidente nacional de 
ese partido, Jesús Zambrano, de la mayoría de los integrantes de ese grupo parlamentario, del ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas, de investigadores, académicos y políticos invitados, prosiguió: “pero nunca es tarde, 
tenemos que buscar la reunificación de las izquierdas. No se ha perdido todo, pero tenemos que ser muy 
honestos y tienen que reconocer que se equivocaron, que cayeron en la corrupción, pero nunca más volver a 
eso”. 
La Jornada, p.16, (Víctor Ballinas). 
 
Convierten a las autodefensas en cuerpos de defensa rurales 
‘‘Las autodefensas se institucionalizan al incorporarse a los cuerpos de defensa rurales’’, reza la primera frase 
del acuerdo que firman los gobiernos federal y estatal con los comunitarios. ‘‘Estos cuerpos serán 
temporales’’, se anota tres líneas abajo. “Pueden durar tres, cuatro, seis años”, dice el general Daniel Velazco, 
comandante de la 12 Zona Militar, quien agregó: ‘‘Tenemos rurales que llevan 20 años en los cuerpos’’. 
Explica el militar que las autodefensas habrán de incorporarse a un cuerpo regulado por una dirección general 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y también que en Apatzingán había, hasta hace unos años, 
mil 400 rurales registrados y que sólo quedaron 200 porque el resto se puso, ‘‘al margen de la ley’’. En una 
breve entrevista, el militar asegura que existen todas las condiciones para que las autodefensas acudan a 
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Apatzingán a registrarse, en los términos del acuerdo con el gobierno federal. En caso de que requieran una 
entrada segura a Apatzingán, el Ejército se encargará de ello, aunque eso no implica una toma de la ciudad. 
Según el general, incorporarse a las defensas rurales permitirá a las autodefensas, ‘‘andar armados en sus 
comunidades’’. Fuera de ellas, asegura, las fuerzas castrenses podrían decomisar sus armas. Las defensas 
rurales, además, recibirán ‘‘adiestramiento una vez al mes’’. 
La Jornada, p.9, (Arturo Cano). 
 

Internacional: 
 
Nueva frontera marítima entre Chile y Perú 
La Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya fijó el lunes una nueva frontera marítima entre Chile y 
Perú, en un intento por zanjar un viejo conflicto que ha provocado roces diplomáticos entre ambos países en 
la última década. El fallo, considerado histórico, provocó júbilo entre los peruanos y algunos disturbios de 
inconformidad en Chile. En Lima, el presidente peruano, Ollanta Humana, se declaró complacido con la 
sentencia del máximo tribunal, dijo que será acatado y ejecutado por Perú y espera que Chile actúe de la 
misma manera. En Santiago, el presidente chileno, Sebastián Piñera, ratificó que su país acatará el veredicto, 
ya que confirmó el planteamiento chileno, aunque lamentó la cesión de mar que hará a la nación vecina. El 
veredicto otorgó a Perú parte del Pacífico que estaba controlado por Chile, pero deja en manos chilenas la 
rica zona pesquera costeña. La zona en disputa abarcaba 38 mil kilómetros cuadrados de océano (14 mil 670 
millas), en un perímetro que se extiende hasta el límite de la plataforma continental de cada país. 
La Jornada, p.32, (AP, AFP, DPA, PI, Reuters y Xinhua). 
 

 


